



Madrid 30 de Julio 1888.

### CENTROS OFICIALES.

La *Gaceta* de ayer contiene, entre otras, las disposiciones siguientes:

**Hacienda.**—Ley concediendo á los contribuyentes deudores, cuyas fincas hayan sido adjudicadas al Estado, el derecho de retraerlas en los términos que se indican.

—Otra declarando comprendidos en el personal subalterno de obras públicas á los toreros de faros y sus familias, para los efectos de clases pasivas.

**Fomento.**—Leyes sobre carreteras.

—Otra disponiendo que los segundos maestros de las Escuelas Normales que se encarguen de la plaza de director in terinamente, perciban la gratificación que se menciona.

—Otra disponiendo se saquen á oposición dos plazas de auxiliares en el Observatorio de Madrid.

**Gracia y Justicia.**—Reales decretos trasladando á don Bernardo Ayllón, presidente de sala de la Audiencia de Valladolid, á la plaza de fiscal en Burgos, y á don José María Uncenta, presidente de la de Oviedo, á igual plaza en Valladolid.

**Gobernación.**—Real orden circular resolutoria acerca de las personas que hayan de ser nombradas para ejercer los cargos de diputados provinciales interinos.

La *Gaceta* de hoy contiene, entre otras, las disposiciones siguientes:

**Gracia y Justicia.**—Tres reales decretos de indulto.

**Gobernación.**—Real orden confirmando la suspensión de doce concejales del Ayuntamiento de Santander, impuesta por el gobernador de la provincia.

### El crimen de la calle de Fuencarral.

El día de ayer ha sido de provecho para el esclarecimiento de este misterioso crimen, á juzgar por las noticias que hemos adquirido por diferentes conductos, y por las que publica la prensa de la mañana de hoy.

De ellas resulta que en varios círculos se afirmaba anoche que por consecuencia de la luz que arrojan sobre el sumario las actuaciones de los últimos días, probablemente hoy sería detenida de nuevo una persona de quien se ha hablado bastante con motivo del crimen, y que no há muchos días, fué puesta en libertad en virtud de providencia dictada por el juez instructor.

También se creía probable que José Varela fuese inculcado de nuevo, y con este rumor se relacionaba la visita que, después de salir de la cárcel de mujeres, hizo anoche el señor Peña á la Casa de Canónigos.

Se decía asimismo que el día 7 de Junio había desaparecido precipitadamente de Madrid un joven que tenía íntimas relaciones con Higünia y á quien ésta profesaba gran estimación, pues según parece le conó más de una vez la custodia de sus ahorros.

Y ya en el terreno de las suposiciones, añábase que la huida del joven en cuestión fué motivada por el deseo de no aparecer como cómplice de Higünia, de cuyos propósitos tenía conocimiento.

A las nueve se constituyó ayer el juzgado en la Casa de Canónigos.

Inmediatamente se dedicó á ampliar diversas declaraciones prestadas estos días y poniendo otras en limpio.

Poco después se presentaron los porteros del 109 de la calle de Fuencarral, citados anteayer.

Parece que tanto la portera como su marido han insistido en lo que desde un principio manifestaron, esto es, que en el día en que se cometió el crimen no vieron subir ni bajar á nadie, que el marido estaba, como de costumbre, en su trabajo, y que la portera ignora si esto pudo ocurrir en un momento que ella saliese á algún recado á la tienda inmediata, durante cuyo tiempo dejó en la portería á su hijo.

Amplió su declaración el guardia municipal número 476, y declaró Isabel Pérez, joven de vida alegre que vive en la traviesa de San Mateo.

El delegado de vigilancia del distrito de la Universidad, señor Dolz, dió cuenta al señor Peña de varias diligencias practicadas por encargo de aquél.

El señor Alix fué á la Cárcel-Modelo á las doce de la mañana conferenciando breves momentos con el subdirector señor Díaz.

A las cinco de la tarde se encontraban allí también esperando la llegada del juzgado, don José Martín Pedrero, Emilio Méndez, medidor de vinos, y Marcelino Vallejo, el cochero.

A los pocos momentos llegó el juzgado, constituyéndose en la sala número 2, destinada á las declaraciones, y mandando que pasasen á ella seis detenidos de la Cárcel, y los procesados Medero, Gallego, Losa y Varela.

El señor Peña ordenó que pasase Marcelino Vallejo, para que formase parte de la rueda.

Ocupaban dos habitaciones inmediatas á la citada sala, el señor Pedrero y Menéndez.

El primero que entró en careo fué Emilio Méndez.

El señor Peña dijo al testigo: —Fijese usted bien en los individuos que hay aquí presentes, y diga si entre ellos está el que dijo ayer en su declaración.

Pasó Menéndez por delante de los presos, y al llegar al que ocupaba el sexto lugar, dijo:

—Ésto es José Varela, con quien tuve la cuestión.

El juzgado mandó á Emilio salir de la habitación para formar de nuevo la rueda, después de lo cual entró Emilio siguiendo la misma operación y reconociendo nuevamente á Varela, que era el once de la fila, contando de derecha á izquierda, y el primero siguiendo orden inverso.

Otra vez volvió á ordenarse la rueda, y en esta última señaló Emilio al tercero, que también era Varela.

En las tres ruedas figuró, como queda dicho, Marcelino el cochero.

Después de esto se retiraron los presos y Marcelino, quedando solos, en presencia del juzgado, Emilio Méndez y Varela.

Parece que se dió lectura á la declaración de Emilio, y que el juez le dijo:

—¿Jura usted por Dios haber dicho verdad?

A lo que Emilio replicó: —Señor juez, lo juro por Dios, y lo juraré siempre.

Entonces Varela, que había permanecido inmóvil, se descompuo contra Emilio Méndez diciendo:

—Señor juez, este hombre es un miserable; lo que ha dicho es una infamia; está vendido. ¿Diga usted, señor juez, puede este hombre quedar aquí inculcado bajo mi responsabilidad?

El juez le respondió mandándole que no se moviese (pues parece que Varela había avanzado unos tres pasos), añadiendo que la justicia cumple como debe y no tiene usted derecho para pedir que se incomunique á nadie.

Parece que Emilio Méndez dijo al oír á Varela:

—Señor juez, ¿es á esto á lo que yo he venido?

Cambiáronse los sitios y entró el señor Pedrero, quien reconoció también á Varela las tres veces que lo fué presentado.

Al salir el Sr. Peña de la sala donde se celebraron los careos, conferencia con el subdirector de la Cárcel de mujeres, el cual había sido llamado por el juez. También asistió á esta conferencia el señor Alix.

Acto continuo se presentó ante el juez la mujer de Cámara, penado que se encuentra cumpliendo doce años de condena en aquel penal.

La mujer de Cámara iba acompañada de un hijo suyo de doce años de edad.

La testigo vive con otros cuatro hijos en una de las casas situadas frente á la Cárcel Modelo.

—¿Es cierto—le preguntó el señor Peña—que usted vió á Higünia Balaguer en la tarde del día 1.º en la plaza de Oriente?

—Sí, señor. Estaba yo con este hijo esperando el tranvía en la esquina de la calle de Bailén para venir al barrio, cuando pasó Higünia con un hombre.

—¿Se fijó usted bien en ella?

—Sí, señor. ¡Pues si nos saludamos!

—¿Hace mucho tiempo que conoce usted á Higünia?

—Ya hace tiempo, pues la conocí á los pocos días de ingresar mi marido en el penal.

También prestó declaración el hijo de la declarante.

Confirmó lo dicho por su madre y parece añadió algunos detalles más. Entre ellos, el que el hombre que acompañaba á la Higünia vestía una chaquetilla corta.

Acto seguido se trasladó el juzgado con la declarante á la cárcel de mujeres donde se celebró un careo con la Higünia Balaguer.

La criada de doña Luciana se presentó acompañada de la celadora Petra.

Revelaba en su aspecto gran serenidad y tan pronto como penetró en la sala dijo:

—¿Cómo están usías? ¿Sigue V. bien, don Felipe? (Higünia no pierde ni un momento su serenidad, ni su clásica sonrisa)

El juez le preguntó si tenía algo que decir ó ampliar su declaración.

—No, señor,—replicó la Higünia—todo cuanto tenía que decir, ya lo he dicho.

El juez mandó entrar al hijo del con-finado Cámara.

Entró el chico y el juez le preguntó:

—¿Conoce á esta mujer?

—Sí, señor.

—¿Es la misma que viste en la plaza de Oriente?

—Sí, señor, la misma que iba con un hombre.

—Eso es mentira, dijo Higünia, ¿es que quieren levantarme ahora una miserable calumnia?

Entró la madre del chico y la preguntó el juez si era la misma que había visto en la plaza de Oriente.

—Sí, señor.

Higünia replicó nuevamente y dijo que era mentira.

—¿Si que te ví,—dijo la mujer de Cámara,—y por cierto que me saludaste cuando pasaste acompañada de un hombre.

—Eso que dice usted es mentira, y puedo probar que no estuve en aquel sitio el día 1.º

El careo duró hora y media. Conviene advertir que la declarante es mujer de un penado.

El juzgado salió de la Cárcel á las nueve y media de la noche, habiendo escrito antes varios pliegos y tomado algunas anotaciones.

Evacuadas estas diligencias, el juzgado salió de la Cárcel de Mujeres á las once menos cuarto de la noche.

Al llegar á la calle de Fuencarral se aparearon del carruaje los señores Alix y Muzas, los cuales se dirigieron á sus domicilios. El señor Peña se encaminó á la casa de Canónigos, de la que salió á las doce, después de firmar, según parece, algún documento.

### EL ANÁLISIS

Ayer á primera hora se terminó en el laboratorio químico judicial el análisis de la comida del *bull dog*.

Resulta de él que no se ha encontrado indicio alguno que haga presumir fuese empleado en la comida del perro ningún tóxico para narcotizar al animal.

Así lo harán constar en su dictamen los doctores Alonso Martínez y Vera, que han practicado este detenido análisis, que dá por terminados los trabajos del laboratorio en este proceso.

### NOTICIAS GENERALES.

El señor gobernador civil ha vuelto á echar sobre los médicos la carga de que den parte á los subdelegados respectivos de cualquier enfermedad infecciosa que asistan.

Un empresario de espectáculos públicos que actualmente se encuentra en España, se ha dicho trata de adquirir á cualquier precio para su colección zoológica, el perro *Chato*, que tan importante papel viene desempeñando en el crimen de la calle de Fuencarral.

Un periódico ha oído decir que el señor ministro de Fomento ha multado á varias empresas de ferrocarriles por faltas cometidas en el servicio de las líneas.

A llegar el tren de mercancías 1814 al kilómetro 152, próximo á la estación del Carrascal (Navarra), se encontró el cadáver de una mujer que había sido atropellada por un tren anterior.

Dice un colega bilbaíno:

«El director de la Compañía del tranvía de Bilbao á las Arenas y Algorta, ha entregado al asilo de San Mamés 3.360 pesetas y 168 objetos hallados en los coches, que no fueron reclamados.»

En la propuesta de reforma del cuerpo de vigilancia que elevó el Sr. Aguilera al ministro de la Gobernación, figura la creación de 100 comisarios ó inspectores, uno para cada barrio de Madrid.

Van á publicarse por el gobierno civil dos circulares sobre uso de armas prohibidas y corrupción de menores.

En una calle extramuros de Valencia un carretero, que iba borracho, comenzó á insultar á otro individuo, concluyendo por arrojarle una piedra, que, dándole en la cabeza, le privó de sentido.

No contento con esto, se agarró al infeliz, que yacía en tierra, y cogiéndole por el cuello le dió un mordisco en la mandíbula derecha, arrancándole casi por completo las partes blandas.

Hecho esto, el *canibal* huyó, sin que pudiera ser detenido.

Con motivo de cierta falta cometida

por un alumno suspenso en la facultad de Medicina durante los últimos exámenes de Junio, el Consejo universitario de este distrito ha resuelto imponerle el correctivo de inhabilitación durante dos cursos para estudiar en los establecimientos oficiales de enseñanza del reino.

Se encuentra fuera de peligro y en vías de rápida curación la señora de Aguader, víctima del accidente que ya conocen nuestros lectores, ocurrido en Madrid en la calle del Caballero de Gracia.

Un joven que se bañaba en Barcelona, encontróse al salir del agua que le habían cambiado su terno, calzado y sombrero por una blusa, pantalón, chaleco, gorra y alpargatas muy usados.

Un industrial de Valencia ha inventado una clase de relojes que marchan perfectamente sin necesidad de muelles ni pesas, pues su fuerza consiste en una gota de agua que se desprende de un aparatito *ad hoc* que lleva la máquina y va marcando con toda regularidad los segundos

En el pueblo de Unzué (Navarra) fué detenido el otro día por la Guardia civil un joven que con una hoz había producido heridas graves en el cuello y en la cara á un convecino suyo.

Anteayer se desencadenaron violentas tempestades en el Havre y en la Rochela.

En Villabona (Tolosa) murió el 24, primer día de feria local, una joven sirvienta de 19 años, á quien un poco de petróleo que vertió en la hornilla le prendió las vestiduras. Tal era la llama, que una manta y otras prendas con que trataban de envolver á la infeliz arrieron también.

En el Campo de San Antón de Córdoba fué detenido el jueves por un guardia municipal, que llegó á tiempo de evitar una catástrofe, un individuo que intentaba matar á su madre, á una hermana y á otro sujeto que trataba de defenderlas.

Por segunda vez en lo que va de año intentó el viernes suicidarse una hermosa muchacha de Gracia (Barcelona).

Sorprendida en el momento de haberse tomado una gran cantidad de amoníaco, fué auxiliada á tiempo.

Parece que se trata de introducir algunas reformas en los procedimientos para dar validez á los estudios libres en los establecimientos de enseñanza del Estado.

La dirección general del Instituto geográfico-estadístico, resolviendo una consulta, ha dispuesto que las básculas automáticas no estén sujetas á la comprobación reglamentaria.

Al practicar la extracción de materiales de la antigua bóveda de Santo Tomás de Madrid, se han encontrado gran número de huesos y restos humanos en nichos y sepulturas.

El coche-correo de Baza á Huerca-Overa cayó ayer por el puente de la Rambla de Almajalejo, resultando herido de gravedad un pasajero y muertos los dos caballos que conducían el vehículo.

Al regresar mañana á Madrid el señor Sagasta, es probable que se detenga algunas horas en Avila, donde actualmente reside su familia.

Varios colegas confirman la noticia de que, según todas las probabilidades, será nombrado fiscal del tribunal Contencioso-Administrativo, el señor Villanueva, actual subsecretario de la Presidencia del Consejo.

La difteria ha tenido un desarrollo de alguna importancia en Madrid. Se la combate con medidas de desinfección; pero extraña que no siendo enfermedad que en el verano se desarrolle, ocurran diariamente casos nuevos en bastante número.

En Palma de Mallorca ha sido sometido á observación un barco que traía á bordo algunos enfermos del tífus.

Esta madrugada no se habían recibido noticias del resultado de la elección de interventores en el distrito de Corvera del Río Pisuerga, por donde luchan dos

ministeriales, los señores Sánchez Román y Torres, amigo éste del señor Gamazo y apoyado aquel por el señor Muro.

Esta lucha inspira mucho interés en los círculos políticos por la significación que tienen los protectores de ambos candidatos.

Ayer celebró una larga conferencia con el señor ministro de Ultramar el juez de instrucción del Norte señor Peña Costalago.

Nuestro corresponsal de Salas de los Infantes nos trasmite, con fecha 27, las siguientes noticias:

«En la madrugada del día 26 del corriente se ha cometido un crimen en la sobrina del señor cura de Villanueva de Cerezo, estando en la cama.

El asesino ó asesinos la dieron dos hachazos que han puesto en peligro su vida, sin que, hasta la fecha, se haya descubierto á los criminales, apesar de la ilustración y laboriosidad de que se halla dotado el digno juez de instrucción de este partido, don Francisco M. y Garrido.

En menos de ocho días se instruyen diligencias por infanticidio en el pueblo de Palacios de la Sierra.

Un conato de asesinato en Quintanar de la Sierra en el padre del señor cura de dicho pueblo, en donde á los reverendos párrocos se les ha quemado la casa.

En Contreras, también pueblo de este partido, hubo alboroto el día 25, donde, para apaciguarlo, salieron á relucir las navajas.

Llamo la atención de usted para que siga excitando á la del Gobierno, y vea de poner remedio, encauzando la juventud en creencias religiosas, pues sólo éstas pueden librar á la sociedad y la familia del caos, conviniendo, hasta los más indiferentistas, que se hace preciso cortar el vuelo al racionalismo ó inculcar los sentimientos católicos al pueblo, cueste lo que cueste.»

Al contador de navío don Claudio Lago de Lanzós se le ha concedido el retiro definitivo del servicio, y además, en recompensa de sus distinguidos servicios, la graduación de ordenador de marina.

### ULTIMAS IMPRESIONES.

Para los periodistas es el verano la estación *más fría* del año

Allá en la plenitud de las tareas parlamentarias, el calor político se desarrolla extraordinariamente, mientras en la calle ó en el campo caen abundantes y blancos copos de pura nieve.

Pero llega el verano y no hay quien haga brotar la menor chispa á la cosa pública.

Frios los círculos políticos, frío el entusiasmo batallador de los disputadores parlamentarios, frío el Salón de Conferencias, apagado por completo el hornillo de las pasiones políticas.

Así es que es inútil completamente el soplar.

No hay quien lo encienda.

Parece que el señor Gamazo está otra vez muy incomodado con el Gobierno por recientes contratiempos.

Un periódico dice que su estado de ánimo (el del señor Gamazo, se entiende) revela que á la vuelta de verano, es decir, al invierno, acentuará de una manera bien clara su oposición al Gabinete.

Esperamos, pues, los incidentes que puedan surgir de esta *aztiuz*.

El infatigable Padre Lerchundi, que tanto ha trabajado en Marruecos por la influencia española en aquel país, ha solicitado del Gobierno protección para publicar en el imperio del Mogreb un vocabulario árabe español y extender allí el conocimiento de nuestra lengua.

El Gobierno se ha apresurado á acceder á tan justa como beneficiosa demanda.

Una buena noticia para los fumadores.

La dirección de la Compañía arrendataria de tabacos ha adoptado medidas resueltas y eficaces para mejorar las labores, y según nuestras noticias van dando tales resultados, que, aún tratándose de un asunto que exige tiempo para llegar á la perfección, empezarán á notarse diferencias muy sensibles en las labores que habrán de ponerse á la venta el próximo mes.

\*\*\*

El proceso de la calle de Fuencarral sigue en estado de *crisis*.  
¿Cuándo se convertirá en *mariposa*?

### TELEGRAMAS.

Roma 28.—En los centros oficiales se niega en absoluto que tenga fundamento la noticia dada por algunos periódicos parisienses de que exista una cuestión pendiente entre Italia y Francia acerca del supuesto conflicto en la frontera.

Teheran 28.—Los turcomanos de la provincia de Asterabad se han sublevado, saqueando varias aldeas, y pasando á cuchillo á sus habitantes.

Las tropas de la guarnición de Asterabad son impotentes para reprimir el movimiento, que toma proporciones alarmantes.

Las autoridades y vecinos de Asterabad han telegrafado al Shah de Persia pidiendo auxilios con urgencia.

San Petersburgo 28 (12 tarde).—Se acaba de promulgar el convenio entre Rusia y España para la extradición de criminales, el cual comprende también los reos de Estado.

Roma 29.—La *Agencia Stefani* anuncia que la Puerta teme mucho un golpe de mano de Francia sobre la antigua regencia tripolitana.

La república francesa ha concentrado una escuadra en aguas de Túnez, y grandes masas de tropas en las fronteras tripolitanas.

Dublin 29.—El arrendatario Burne ha sido muerto de un balazo durante la noche última, al Oeste de Cork.

El Gobierno atribuye este crimen á las pasiones de la lucha agraria.

No se ha hecho ninguna detención.

Viena 29.—Los periódicos austriacos publican extensas reseñas telegráficas sobre la cordial acogida de la escuadra española en Pola, y se felicitan de que la bandera de guerra española, al cabo de tantos años haya venido á visitar los puertos de Austria.

En Trieste se prepara también un brillante recibimiento á la escuadra mandada por el contralmirante don José Carraza.

Berlin 29.—Se ha dicho que todos los soberanos á quienes ha visitado ó visitará el emperador Guillermo, corresponden á esta atención, viniendo al mismo tiempo á Berlín donde se celebrará una reunión de monarcas; pero esto no es hasta ahora más que una mera conjetura.

París 29.—Las impresiones que prevalecen aquí acerca de las entrevistas reales, son que no tendrán ningún resultado práctico.

Comienza á llamar la atención el hecho de que se advierten en Italia tendencias favorables á una inteligencia con Rusia, lo cual produce cierto descontento en la corte de Viena, resuelta á proseguir su misión civilizadora en Oriente, á despecho de la cancelaría rusa que quiere monopolizar allí su influencia.

San Petersburgo 29.—En virtud de una ley que se acaba de promulgar, los azúcares, melazas, dulces de compota, chocolate, rón, aguardiente, licores, vinos y cervezas que procedan del extranjero á su entrada en los puertos de la Siberia Oriental situados en el Océano Pacífico, quedarán sometidos á los

iguales derechos que en los puertos de la Rusia europea.

Viena 30.—Según noticias de Constantinopla, la presencia de la escuadra francesa del Mediterráneo en las aguas de Túnez, ha contribuido á la alarma y á los recelos de Turquía, que supone á Francia, resuelta á apoderarse de Trípoli.

Estos temores son exagerados, pues nada hace creer que Francia se atreva en las actuales circunstancias á dar un golpe de mano, cuyas consecuencias serían gravísimas.

Los italianos dan la voz de alerta sobre esta cuestión que tan directamente les afecta.

París 30.—Se teme que la huelga de peones de las obras de desmonte se generalice á los albañiles de todas las construcciones públicas y particulares de París.

Para esta tarde se esperan nuevas manifestaciones.

Las autoridades están firmemente resueltas á defender y amparar la libertad del trabajo, pues los huelguistas tratan de ejercer coacción sobre los operarios que van hoy á las obras.

El número de huelguistas en París no pasa de 10.000, pero se cree que aumentará considerablemente.

### DE TODO UN POCO.

El gran czar.—Solemnidad teatral.—Una abuela como hay pocas.—Disparos eléctricos. Amputación de la cabeza.

Hace algunos años que el Gobierno ruso y la Sociedad de estudios históricos de Rusia publican tomos de la mayor importancia histórica.

Ahora acaba de ver la luz en San Petersburgo el primer tomo de una publicación que promete ser muy curiosa, y que se titula: *Correspondencia del emperador Pedro el Grande*.

La obra completa formará ocho ó diez volúmenes y comprenderá más de 25.000 cartas y documentos.

La mayor parte de las cartas de Pedro el Grande estaban en el extranjero, en la Haya, en Dresde y en París, habiendo sido necesario copiarlas.

Los Gobiernos de Oldemburg, Brunswick y Lubek han sido los únicos que han enviado los originales á San Petersburgo.

El primer tomo tiene escaso interés histórico. Comprende el período transcurrido desde 1688 á 1701 y encierra 402 cartas y documentos.

Se esperan con impaciencia los demás tomos que presentarán á Pedro como viajero y como reformador, sirviendo para ilustrar las tragedias que se desarrollaron hasta el fin de la vida del gran czar.

Se preparan en Bayreuth solemnes representaciones de las dos óperas de Wagner *Parsifal* y *Los maestros cantores*, á las que acudirá lo más selecto de Alemania.

El precio de las localidades bastante alto, puesto que las butacas se pagan á 25 pesetas cada una, y así y todo costarán estas representaciones mucho más de lo que producen.

Tomarán parte los principales artistas de Alemania y Austria, y los coros

de aquella situación alarmante, que no dejaba de infundir serias inquietudes.

Resolvióse la retirada de la expedición, y en el camino no pronunció una palabra.

El y Nicanor daban siniestros indicios de la horrible tortura que sufrían, por la actitud silenciosa que habían adoptado.

Faltaban ya muy pocas jornadas para llegar á Madrid, cuando al ir á buscar á Leandro á su cuarto, se notó que éste estaba abandonado.

Audió el canónigo, se alborotó la posada, se tomaron informaciones, resultando de todo esto que Leandro había desaparecido durante la noche.

En la cuadra faltaba su caballo.

Después del trastorne general, producido por aquel suceso imprevisto, y cuando los ánimos se serenaron, advirtió el barón que había un papel escrito sobre la mesa de su cuarto.

Corrió hacia él y vio que esta badirrigido á don Antolin Sandoval.

El canónigo leyó en voz alta y temblando estos dolorosos renglones, que corroboraban la terrible desgracia que acababa de ocurrir.

«Mi queridísimo tío: después de haber visto malograda nuestra expedición, la vida se me ha hecho insoportable. No teniendo valor para privarme de ella, he acudido á Dios, y Dios me ha presentado la única esperanza que me resta: no es otra sino buscar en un monasterio la paz del corazón y una sepultura ignorada. Guiado por este pensamiento me ale-

estarán ejecutados por cantantes que en los teatros de provincias desempeñan primeros papeles.

La orquesta se compondrá de 120 profesores, escogidos entre los más distinguidos de Alemania. De todas partes de Europa, incluso de Francia, donde hay wagneristas tan entusiastas como los compatriotas del célebre maestro, se disponen á asistir á esta solemnidad musical.

En el condado de Lancaster acaba de morir una mujer llamada Catalina Crowell, cuyos descendientes se cuentan por cientos.

Catalina contaba noventa y nueve años.

Había tenido 16 hijos, y se la concaban 422 descendientes de cinco distintas generaciones, no contando las familias de dos de sus hijos, de las cuales hace mucho tiempo no se han tenido noticias.

Los descendientes conocidos de la difunta son:

Hijos, 16.

Nietos, 156.

Biznietos, 212.

Tataranietos, 32.

Nietos cuartos, 6.

Catalina Crowell se había casado á los dieciséis años, y la mayor parte de sus descendientes se casaron también muy jóvenes.

El capitán Day acaba de exponer en el *American Institute*, de Nueva York, un nuevo procedimiento para dar fuego á la carga de los cartuchos en las armas portátiles, que cree ha de dar grandes resultados. Se trata de reemplazar el percutor por una chispa eléctrica producida por una pila seca de cloruro de plata, situada en la culata del arma. Una pila de esa clase podría producir 35.000 chispas eléctricas sin estar recargada. Piensa el inventor, que este procedimiento, para comunicar el fuego á la carga, traería consigo la posibilidad de servirse de explosivos violentos en las armas portátiles. Su invención, según el capitán Day, constituye un progreso tan notable, respecto á los percutores que hoy se usan, como lo fué el de los fusiles actuales, respecto á los de chispa.

Una campesina de Monti Canali (Italia) ha dado á luz estos días un niño con dos cabezas.

Como una de éstas no tenía ninguna relación con los órganos vitales, el doctor Sordi ha hecho su ablación.

Se cree que el niño vivirá.

### Boletín comercial

Bilbao.—Bacalao En la semana han llegado una partida de Noruega por el vapor *Yurres* y dos de Islandia legítimos por las goletas *Carl* y *Charlotte*, habiendo sido muy animada la demanda.

Los precios al detall son: Noruega 1.ª 162 reales quintal; id. 2.ª 156; id. 3.ª 152; Islandia 1.ª 180; id. 2.ª 174.

Las existencias de ambas clases son muy reducidas.

Cebada.—Las operaciones con este cereal, procedente del extranjero, no han sido de mucha importancia, pues solamente el consumo local es el que se surte.

El tipo de las ventas efectuadas ha sido de pesetas 4,75 los 32 kilos.

La existencia es de alguna importancia.

Centeno.—Sin operaciones con este cereal, ofreciéndose á pesetas 7,50 los 41 kilos.

Espíritu.—Seguimos cotizando el americano en barriles á 2,60 rs. litro, y el alemán de 2,65 á 2,75, pues todavía no sobemos que se haya adeudado el nuevo derecho por las partidas almacenadas.

Garbanzos.—Con los de fina coadura, procedencia Mazagan, se han hecho operaciones varios lotes á pesetas 41 y 42 los 100 kilos.

Harinas.—Ponton Viena número 1, á 19 1/2 reales arroba; id. número 2, á 18; Ponton 1.ª á 16 1/4; id. 2.ª á 15; id. 3.ª á 14; id. 4.ª á 10.

Maíz.—Se han concertado algunas operaciones, pero de pequeña importancia, con este grano, clase superior del Danubio, á pesetas 7,50 los 40 kilos.

Salvados.—Salvado anejo, á 7 reales arroba; id. menudo, á 5; salvadillo fino, á 7.

Trigos.—En Valladolid, á 39 reales las 94 libras; Medina, á 39; Arévalo, á 39; Salamanca, á 39; Palencia, á 38 las 92 libras; Burgos, á 38.

Los demás artículos que habitualmente coseamos, no han sufrido alteración.

Tudela de Duero (Valladolid).—La situación de este mercado es la siguiente: trigo, de 37 á 39 rs. fanega; centeno, de 19 á 20 id. id.; cebada de 17 á 18 idem. id.; Garbanzos, de 90 á 150 id. id.; titos, de 36 á 38 id. id.; harina de 1.ª, á 15 reales arroba; id. de 2.ª, á 14 id. id.; idem de 3.ª, á 13 id. id.; harinilla á 12 id. idem; Salvadillo á 8 id. id.; vino blanco, á 8 reales cántaro; id. tinto, de 8 á 9 idem idem.

Las operaciones mercantiles completamente paralizadas en cereales y algún tanto encalmada también la venta de vinos.

Fuentezanca (Zamora).—La situación de este mercado, es la siguiente:

Trigo de 34 á 36 rs. fanega; centeno á 22 id. id.; cebada á 20 id. id.; algarrobos á 18 id. id.; avona á 14 id. id.; garbanzos de 100 á 160 id. id.; titos á 23 idem id.; vino de 8 á 9 rs. cántaro; aguardiente de 24 á 26 id. id.; aceite de 72 á 74 id. id.

El temporal continúa fresco, anunciando querer llover; así es que las operaciones de verano se hacen con dificultad.

### EXPORTACIÓN DE PASAS.

Encontramos en un periódico norte americano los siguientes datos acerca de la exportación de pasas en los Estados Unidos.

Pasa de Málaga, 294.900 cajas.—Id. de Valencia, 1.087.600 id.—Id. de Turquía, sultanas, 108.000 id.—Id. de Grecia, equivalente á cajas, 1.516.900.

Una nota acabada de sacar de nuestros libros, enseña que vendidos en la última temporada:

Pasa de Málaga, 47.300 cajas.—Id. de Valencia, 153.700 id.—Id. de Turquía, sultanas, 33.000 id.—Id. de Grecia, equivalente á 82.000 id., todo en aumento á años anteriores, exceptuando pasa Málaga que en años atrás ha habido mes de vender nosotros solos más de 50.000 cajas.»

gracia á herirlo en el fondo de su corazón.

De resultados de no haber reclamado la real cédula, no teniendo un amigo en el ministerio, sin agente y sin otra protección que la de Leandro, había pasado el término y la canonía se había declarado vacante.

Esta segunda fatalidad fué recibida por don Antolin como un expiación por haber abandonado su ministerio, y haberse dejado llevar tras unas aventuras que casi comprometían su dignidad.

Volvió á Madrid y trató de presentarse á Godoy, pero Godoy era invisible para los profanos, convenciéndose de esto después de un mes de acudir inútilmente todos los días á la puerta del ministerio.

Cansado de estos desengaños, convencido de que los gastos ocasionados abrían un ancho abismo en su ya enflaquecida bolsa, y que su curato del Colmenar estaba abandonado con tantas idas y venidas, resolvió retirarse á él como único puerto de salvación que le quedaba, después de tantas desdichas.

De aquí resultó que al recorrer el barón de Baniel la triste historia que acabamos de referir, pensase en el Pardo, y por consiguiente pensando en el Pardo pensase en Nicanor el guarda-bosque.

También la historia de éste no había dejado de tener peripecias.

Más sombrío, más pensativo y más desesperado, Nicanor había tomado una resolución luego que terminaron sus es-

### Bolsín del día 29.

Contado, 00'00.  
Fin de mes, 00'00.  
Próximo, 00'00.  
Exterior, 73'90  
Amortizable, 87'16.  
Cubas, 102'00.  
Banco de España, 411'00.

### Cambios sobre plazas de la península.

PLAZAS	Fecha	Benef.	PLAZAS	Fecha	Benef.
Albacet	0-50	»	Lorca	0-65	»
Alcoy	0-15	»	Lugo	0-25	»
Alcant	0-25	»	Málaga	0-20	»
Almeri	0-25	»	Murcia	0-25	»
Avila	0-50	»	Oronse	0-15	»
Badjoz	0-40	»	Oviedo	0-25	»
Barcel	0-15	»	Palenci	0-25	»
Bej. r.	0-25	»	P. de M.	0-25	»
Bilbao	0-15	»	Pamp.	0-40	»
Burgos	0-25	»	Ponte	0-25	»
Cáceres	0-40	»	Rens	0-15	»
Cádiz	0-15	»	Salam.	0-25	»
Cartag.	0-30	»	S. Seb.	0-15	»
Castell	0-50	»	Santdr.	0-25	»
C. Real	0-50	»	St Cruz	0-25	»
Córdoba	0-25	»	Tenef	1-00	»
Coruña	0-25	»	Santiago	0-25	»
Cuenca	1-25	»	Segov.	0-40	»
Ferrol	0-25	»	Sevilla	0-20	»
Gerona	0-25	»	Soria	0-75	»
Gijón	0-25	»	Tarrag.	0-25	»
Granad	0-50	»	T. de la	0-50	»
Guadl.	0-50	»	Reina	0-65	»
Haro	0-25	»	Tornel	0-25	»
Huelva	0-25	»	Toledo	0-50	»
Huesca	0-25	»	Tudela	0-50	»
Jaén	0-25	»	Valenc.	0-15	»
J. de F.	0-15	»	Vallad.	0-25	»
Leon	0-40	»	Vigo	0-15	»
Lérida	0-15	»	Vitoria	0-25	»
Linares	0-10	»	Zamora	0-40	»
Logroñ.	0-40	»	Zaragoz	0-15	»

### Cotización oficial del día 28.

FONDOS PÚBLICOS	Último precio	Movimiento.
		Alas. Baja.
Deuda perpetua al 4 por 100 interior	71 30	15 »
Idem id. poqueños	71 40	25 »
Idem id. fin corriente	71 35	30 »
Idem id. fin próximo	71 55	30 »
Idem id. al 4 por 100 exterior	73 90	» »
Idem id. poqueños	73 90	10 »
Deuda amortizable al 4 por 100	87 15	25 »
Idem id. poqueños	87 10	25 »
Billotes hipotecarios de Cuba	102 00	» »
Anualidades de Cuba	00 00	» »
Carpetas provisionales de Cuba	00 00	» »
Obligaciones municipales	00 00	» »
Obligaciones del Banco Hipotecario	00 00	» »
Cédulas hipotecarias al 6 por 100	00 00	» »
Idem id. al 5 por 100	00 00	» »
Acciones del Banco de España	411 00	50 »
Compañía de Tabacos	103 50	25 »

### Folletín

135

### LA HIJA DEL

### GUARDA-BOSQUE

(Memorias de un reinado)

FOR

TORCUATO TÁRRAGO Y MATEOS

de Aragón. Pensó en Leandro, aquel compañero de la desgracia, que se había unido á él con los vínculos de la fraternidad y que, extraviado en el mar de la vida, tal vez había ido á estrellarse contra alguna roca.

¿Qué había sido de él después del desenlace desgraciado ocurrido en el castillo de Andrade?

Poco tenía Baniel que responderse á esta pregunta.

Leandro, cuando perdió toda esperanza de encontrar á Faustina; cuando no supo su paradero, quedó al parecer helado é indiferente. Por más atenciones que le prodigaron las personas que le rodeaban, todo fué ineficaz para arrancarlo

peranzas. Su determinación fué diametralmente opuesta á la de Leandro.

Este había querido huir al fondo de un claustro ignorado. Nicanor se acordó de que había sido soldado, y puesto que había guerra, ninguna ocasión más oportuna que ir á buscar la muerte en un campo de batalla.

De aquí el que concibiera la idea de reengancharse en un regimiento.

Marchó al Pardo, presentóse al administrador, hizo entrega de su caballo, dimitió su empleo y se volvió á Madrid.

En aquella ocasión iba á salir una división para Cataluña. Le habló el barón de Baniel, y el barón lo recomendó á un coronel. La consecuencia inmediata de todo esto fué que Nicanor se viese hecho de la noche á la mañana cabo primero del regimiento de caballería de Borbón.

Pero, ¡oh extraña combinación de la suerte! En el mismo día en que el honrado guarda bosque debía salir de la corte para buscar la muerte, bajo el plomo de los enemigos, cuando apenas faltaban minutos para montar á caballo, un soldado que hacía las veces de carretero, puso una carta en sus manos.

Al ver la letra Nicanor se puso pálido como un cadáver. Aquella letra era de Faustina.

Las profundas emociones que embargaron el corazón de aquel padre, en medio minuto que tardó en devorar desde

Nada podemos decir de los novillos porque las localidades que sin duda se nos remitirán no llegaron a nuestro poder.

Se ha firmado el decreto autorizando el arriendo de un local para las oficinas de Hacienda en Murcia.

Parece que circulan algunos duros falsos con el busto de Alfonso XII y fecha de 1878, de acuñación al parecer reciente.

La revista semanal «La Enciclopedia» que en otro lugar anunciamos, trata de ser un periódico de utilidad a toda clase de familias, a ambos sexos, y a todas las profesiones, artes y oficios.

En otro lugar publicamos el anuncio de los precios de los billetes de ida y vuelta para la feria y toros de Cartagena.

«El Liberal» afirma que hay gran divergencia entre los Sres. Moret y León y Castillo en la apreciación de las cuestiones relacionadas con el orden público.

El Ministro de la Gobernación cree que dicha cuestión presenta en la actualidad un carácter extremadamente grave.

El Sr. León y Castillo, por lo contrario, aprecia que la cuestión de orden público no tiene en la actualidad la menor importancia.

Ha llegado a esta capital con objeto de pasar una temporada entre nosotros el célebre artista murciano D. Adolfo Rubio, primer violonchelista de España.

Ha sido nombrado aspirante de primera clase de la Intervención de Hacienda de Murcia, D. Enrique Ortiz.

El jueves, día de moda en nuestro antiguo paseo de la Glorieta, lo amenizará la música municipal y esperamos esté concurrido por los muchos que aun quedamos por acá.

Ha regresado a Caravaca, procedente de Granada, el joven D. Alvaro Martínez Villalobos, después de haber adquirido el título de Licenciado en medicina y cirugía.

El Ayuntamiento de Aguilas, reunido en sesión extraordinaria, ha elegido Alcalde a D. Carlos Crousilles, primer Teniente a D. Francisco Fernández Luna, segundo a D. Francisco Trench y tercero a D. Joaquín Cabrera.

El Sr. Gobernador civil de la provincia irá a Cartagena uno de estos días, permaneciendo en ella durante la temporada de feria.

Residirá en uno de los edificios que la Junta de obras del puerto posee en la falda del castillo de San Julián.

Se han concedido por real orden, quince días de prórroga para tomar posesión al electo abogado del Estado de la Delegación de Hacienda de esta provincia, D. Francisco Ruiz y Torres.

Se ha concedido un mes de licencia con abono de sueldo, al aspirante de primera clase de la Intervención de Hacienda de esta ciudad, D. Francisco Martínez Moya.

De real orden le ha sido concedido el retiro con el haber mensual de 517'50 pesetas al coronel de artillería D. Rafael García Pons.

Se ha verificado en Aguilas, una nueva elección de Alcalde y Tenientes. Parecerán ahora las 3,000 pesetas?

Ha sido nombrado subalterno de caja de la depositaria pagaduría de esta ciudad, D. José Aroca Aranda.

Ha sido ascendido a oficial de quinta clase el servicio de recaudación en la Administración subalterna de Enguera (Valencia), D. Joaquín Carrión y González.

En breve se publicará el decreto disponiendo que se construyan por la industria nacional falías de vapor con destino a la Sanidad marítima.

Se han concedido otros treinta días de licencia a D. Eduardo Gironés, para posesionarse de la fiscalía de la Audiencia de Cartagena, para que fué nombrado.

Ha quedado sin efecto el nombramiento de telegrafista para la estación de Caravaca, hecho a favor de D. Pedro Rabadán.

Ha sido nombrado aspirante de primera clase, de la Administración subalterna de Cartagena, D. Rafael Arques y Soler, por haberse dejado sin efecto, el nombramiento de D. José Carbonell y Rivera.

### ULTIMA HORA

Valencia 30.

El Alcalde Sr. Fúster ha remitido al Juzgado de Instrucción la carta que anoche recibió de D. Lorenzo Gargallo, explicando el tristísimo *quid pro quo*, causa del desfalco encontrado y base del proceso instruido.

El Sr. Fúster, en la comunicación remitiendo la carta antedicha, manifiesta al tribunal que las 60,000 pesetas que a ella acompañaban las ha ingresado en la caja municipal.

El Juzgado ha acordado hoy la am-

pliación de la declaración del Sr. Fúster. Esta diligencia se ha practicado hoy mismo.

El Juez ha preguntado al Alcalde por qué motivo había ingresado en caja las 60,000 pesetas, siendo así que el desfalco no ascendía a más de 54,000.

El declarante ha manifestado que además de dichas 54,000 pesetas se había notado la falta de fondos especiales de 5,000 y pico de pesetas procedentes de los conciertos dados en la Glorieta a beneficio del Asilo de Mendicidad.

Hoy ha sido puesto en libertad provisional bajo fianza D. Lorenzo Gargallo Martínez.

Madrid 30.

Los despachos oficiales de San Petersburgo dicen que los dos Emperadores han convenido hacer observar el tratado de Berlín, empezando por invitar al Príncipe Fernando para que abandone el trono de Bulgaria.

Asegúrese que el Gabinete de Viena se halla absolutamente de acuerdo con dicho convenio y que solo el de Roma opta por el momento por el statu quo.

Parece hallarse fuera de toda duda que la entrevista en Peterhof ha obtenido los resultados que deseaba el canciller alemán, siendo inexactas todas las aserciones publicadas en contrario.

Ayer Emilio Menéndez reconoció en rueda de presos a Varela por tres veces. En la última colocaron a este junto a Marcelino el cochero.

Varela se enfureció mucho y reerimino duramente a Menéndez.

«¡Es cierto que hay Dios, El sabe que soy inocente!».

La «Gaceta de Dautzig» dice que los marinos alemanes que conducían a Italia los torpederos construidos en Elbing, vieron obligados a desembarcar en el puerto de Brest, donde fueron recibidos a

pedradas en el momento que llegaron a tierra y obligados a refugiarse nuevamente en las embarcaciones.

Ha llegado a San Sebastián el general Casola.

Le han visitado los Sres. Sagasta, Alonso Martínez y el Gobernador civil de la provincia.

Mañana saldrá para Biarritz. Todos rehuyen hablar de política con el general citado.

Únicamente ha hablado, al parecer, algo de política con el coronel Tablas, y con algunos corresponsales de periódicos.

También se ha notado que en las estaciones de Vitoria y San Sebastián no ha sido saludado por ningún jefe ni oficial de las guarniciones respectivas y se supone que esto obedece a alguna secreta recomendación de los superiores.

A ruegos del Embajador de Francia se han dictado las órdenes oportunas para detener la salida del yatch francés «Skaquo» del puerto de San Sebastián. Dicho buque ha sido detenido por el vapor «Ferrolano».

Este suceso ha excitado mucho la curiosidad pública.

D. Juan L. Beas, Médico del Establecimiento Penal de las Baleares. Certificado: Haber usado en la enfermería de mi cargo la Emulsión Scott de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa en todas aquellas enfermedades cuya causa depende de una anemia general ó una diatesis especial particularmente en la tuberculosis y escrofulismo, habiendo obtenido magníficos resultados.

Y para que conste firmo el presente en Palma de Mayorca a 22 de Junio de 1886

49 Dr. Juan L. Beas.

PRECIOS DE INSERCIÓN.—Anuncios; uno ó dos días, 5 cents. línea por tres ó cuatro 3 cents.; la dimensión de los anuncios se mide por el espacio que ocupan en líneas del tipo ocho a una columna. Reclamamos sueltos, remitidos y anuncios oficiales, a 10 cents. líneas; comunicados desde 25 cents. en adelante. A los suscritores se rebaja el 25 por 100 y pago a día de la publicación.

## DIARIO DE AVISOS.

Anuncios de defunción ó funeral. A una columna 7 pías. en la 1.ª y 3.ª en 4.ª página. A dos columnas 12. Mayor rebaja a precios convencionales.—A los suscritores se rebaja el 25 por 100.—Gratis a los que imprimen las esquelas en nuestra imprenta.

Almanaque. Agosto, 31 días. Table with days of the month and astronomical data for August.

Boletín religioso. Sanctoral.—Mañana: s. Pedro Apóstol y stas. Fe, Esperanza y Caridad. Jubileo.—Mañana en la iglesia de las Capuchinas, y se aplica por la intención de D. Manuel Wamba misas de medias horas, y en la de San Bartolomé por la intención de un devoto, misas de medias horas.

Anuncios. NO MAS CALENTURAS. Las píldoras de RIAZA de Pérez Negro, es el remedio más seguro conocido hasta el día, para curar RADICALMENTE las fiebres intermitentes ya sean terciánas, cuartánas ó colidánas. El éxito extraordinario que han alcanzado en toda España es la garantía más segura de su eficacia.

ABRIL 1888 Exposición Universal de Barcelona SEPTIEMBRE 1888. GRAN HOTEL INTERNACIONAL Paseo de Colon. Grandioso edificio pudiendo contener hasta mil pasajeros, levantado ex profeso, declarado oficial por el Excelentísimo Ayuntamiento de Barcelona y clasificado entre los más notables de Europa y el más confortable de España.

SIRVIENTE. Para ayuda de cocina, camarero, compra, u otros servicios domésticos se ofrece a las familias un hombre con buenos antecedentes y recomendaciones, del que darán razón calle de Isabel la Católica (Poco-trigo), núm. 5, junto a la sacristía preguntando por Tomás. CLAUSELL. Portiers, juegos completos color caoba ó negros, a 10 y 12 reales. Butacas llamadas de Torreveja, desde 20 reales una a 70, de gran lujo, y sillones para niños. Vinos y licores en gran cantidad a cualquier precio aceptable, y al por menor barato. CLAUSELL. Calle de Lucas, frente al Casino. VERDAD COMO SIEMPRE.

BOCA MENTOLINA DENTIFRICA Elixir del Dr. GUTLER BOCA GRAN REMEDIO BOCA PARA LA BOCA importado y preparado por el Dr. ANDREU, de Barcelona. El Elixir del gran médico alemán Dr. Gutler a base del Menthol, es el dentífrico que reúne mayores ventajas bajo todos conceptos. Hé aquí las virtudes reconocidas y positivas de este Elixir. Calma el dolor de muelas por fuerte que sea y detiene las caries de la dentadura. Limpia la boca de cuerpos extraños y quita el sarro. Emblanquece los dientes y da brillo al esmalte. Aromatiza la fetidez del aliento y pone fresca la boca. Cura la terrible enfermedad del escorbuto por crónica que sea y Fortalece los dientes y muelas dando vigor a las encías.

LA PREVISORA Banco y Compañía de seguros contra el pedrisco y heladas, enfermedades comunes y accidentes personales, muerte de ganados y formación de dotes y empréstitos. Esta Sociedad está representada por el sub-director de esta provincia D. José María Maestro y Bernabé Su domicilio en la Fonda de Patrón. Siendo esta provincia una de las más ricas en agricultura, y estar tan plagada de pedriscos y heladas, a ninguna como a esta le conviene fijarse más en asegurar sus frutos, por medio de la suscripción, para de este modo no ver perdidas sus esperanzas en una sola noche ó en un momento de tormenta.

Píldoras y unguento Holloway. PÍLDORAS HOLLOWAY. Estas píldoras son universalmente consideradas como el remedio más eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades provienen de un mismo origen, a saber, la impureza de la sangre, la cual es el manantial de la vida. Dicha impureza es prontamente neutralizada con el uso de las píldoras Holloway, que, limpiando el estómago y los intestinos, producen, por medio de sus propiedades balsámicas, una purificación completa de la sangre, dan tono y energía a los nervios y los músculos, y fortalecen la organización entera. Las píldoras Holloway sobresalen entre todas las medicinas por su eficacia para regularizar la digestión. Ejerciendo una acción en extremo salutífera en el hígado y los riñones ellas ordenan las secreciones, fortalecen el sistema nervioso y dan vigor al cuerpo humano en general. Aun las personas menos robustas pueden valerse, sin temor, de las virtudes fortalecedoras de estas píldoras, con tal que, al emplearlas se atengan cuidadosamente a las instrucciones contenidas en los opúsculos impresos en que va envuelta cada caja de medicamento.

UNGUENTO HOLLOWAY. La eficacia de la medicina no ha producido hasta aquí, remedio alguno que pueda compararse con el maravilloso unguento Holloway, el cual posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que, desde el momento en que penetra la sangre, forma parte de ella; circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa, refrigera y limpia todas las partes enfermas, y sana las llagas y úlceras de todo género. Este famoso unguento es un curativo infalible para la escrófula, los cánceros, los tumores, los males de piernas, la rigidez de las articulaciones, el reumatismo, la gota, la neuralgia, los dolores y la psoriasis. Cada caja de píldoras y bote de unguento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos. Los remedios se venden, en cajas y botes, por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario el PROPRIO HOLLOWAY, en su establecimiento central, 78, New Oxford Street, W. C., ante 533, Oxford Street, Londres.

ENOLATURO PADRÓ REGENERATIVO Y DEPURATIVO DE LA SANGRE. Este precioso medicamento lleva 50 años de éxito, y es infalible para curar las HERPES en sus variadas formas, las ESCRÓFULAS, el VENÉREO, REUMA, GOTA, ENFERMEDADES DEL HÍGADO, y en general los padecimientos originados por la pobreza de sangre y malos humores de la misma. Lo recomienda la clase médica por ser el alterante y reconstituyente más eficaz, y el público lo toma por ser el depurativo más inocente y seguro. Venta al por mayor: FARMACIA DEL GLOBO, Plaza Real, n.º 4, Barcelona; al detall en todas las de la Península y Ultramar.

EMULSION DE SCOTT DE Aceite Puro de HÍGADO DE BACALAO CON Hipofosfitos de Cal y de Sosa. Es un agradable al paladar como la leche. Posee todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, más las de los Hipofosfitos. Cura la Tisis. Cura la Anemia. Cura la Debilidad General. Cura la Escrófula. Cura el Reumatismo. Cura la Tos y Resfriados. Cura el Raquitismo en los Niños. Es recetado por los médicos, es de olor y sabor agradable, de fácil digestión, y la soportan los estómagos más delicados. De venta en todas las Boticas y Droguerías, SCOTT & BOWNE, Químicos.—N. YORK. Tarjetas de visita. Esquelas de funeral y entierro, se admiten en la redacción de nuestro periódico, hasta las doce del día.